



Ant. 91/2463

CBE 91/2463

Santiago, 19 de febrero de 1991

Señor  
Nelson Valenzuela V.  
Transporte 3793  
La Cisterna  
Presente

Estimado señor:

Por encargo de S.E. el Presidente de la República, don Patricio Aylwin Azócar, hago saber a Ud. que hemos recibido el informativo "Químicamente Puro" del PPD Lo Espejo, el que agradecemos sinceramente.

Saluda atentamente a Ud.

  
PP Carlos Bascuñán Edwards  
Jefe de Gabinete Presidencial

CBE/ppc

c.c.: Archivo Presidencial  
Corr. Oficina Correspondencia

QUÍMICAMENTE PURO

año I

PPD Lo Espejo

nº 20

25 enero 91

REPÚBLICA DE CHILE

PRESIDENCIA

REGISTRO Y ARCHIVO

91-2463

91-1 FEB 91

P.A.A.  M.G.A.  P.W.M.   
S.E.C.  M.I.P.  P.V.S.   
M.I.O.  E.D.E.C.  J.H.A.   
M.Z.G.

"Hemos guardado un silencio bastante parecido a la

LOCURA GENOCIDA

"Con una segura demencial los estadistas del mundo ingresaron en una conflagración desastrosa, en la creencia errada de que sería un conflicto corto y legalizado" ... este texto no corresponde, como pareciera, a un comentario acerca de la Guerra del Golfo Pérsico, sino que es la introducción a un análisis sobre la Primera Guerra Mundial (1914-1918), guerra en la cual también un grupo de gobernantes de países de la mal llamada "Aliación cristiano-occidental" se erigen por sí y ante sí en defensores del planeta ante la agresión alemana a territorio belga ...

... y hoy "la historia vuelve a repetirse" y nuevamente un grupo de gobernantes nos involucran a todos los habitantes del planeta en una guerra en la cual, en el fondo lo que interesa es defender los intereses económicos de una pequeña casta privilegiada (los grandes consorcios petroleros) usando como argumento la habitual retórica de "defender a Kuwait de la agresión del nuevo Hitler, Sadam Husein", sin mencionar para nada la agresión de los Estados Unidos al pueblo Panameño o la represión a que es sometido el pueblo de Letonia y demás naciones bálticas por parte del ejército Soviético, que también forma parte de los "aliados" ... y la humillación a que ha sido sometido el pueblo Palestino por el Estado de Israel con la complaciente mirada de los "amigos de la civilización".

Y en nuestro país resulta desconcertante escuchar, por ejemplo al Diputado DC Carlos Dupré manifestar que nuestro país no es neutral en esta guerra pues en la Asamblea de las Naciones Unidas en que se votó el ultimátum a Irak para que abandonara Kuwait antes del 15 de enero, nuestro país se "alineó" con los aliados ... y yo me pregunto ¿quién autorizó al delegado ante la ONU a votar en tal sentido? pues está claro que el pueblo de Chile "ya no quiere más guerra" después de 16 años de ser sometido a una cruenta opresión militarista; y al mismo tiempo respondo al Sr. Dupré: efectivamente, Chile no puede ni debe permanecer neutral ante esta lectura, el pueblo de Chile exige a su Gobierno que nos alineemos con todos aquellos que estamos por la VIDA, por la PAZ y por la JUSTICIA...

Nelson Valenzuela

Aero reto

Y LA MUERTE  
DEL MUNDO  
CAE SOBRE  
MI VIDA

Pablo Neruda

Rte Nelson Valenzuela V.  
Transporte 3793

La Cisterna

stgo

**EL CONSEJO GENERAL DEL PPD:** Este fin de semana se desarrollará en el Hotel Galerías en Santiago, el VI Consejo General - del Partido Por la Democracia máximo órgano resolutivo del Partido.

Junto con definir claramente su compromiso inequívoco, irrenunciable y sin ambigüedades con la Concertación y con el Gobierno del Presidente Aylwin, Junto con reavivar acciones para convertir nuestro Partido en una sólida y sólida estructura política, y junto con proyectar los pasos necesarios para consolidar nuestra incipiente democracia a partir de democratización de los municipios, no cabe dudas que el punto más difícil será justamente aquel que no está en tabla: la política de alianzas del PPD.

Todo parece indicar que de manera artificiosa algunos sectores intentan imponer el tema de las relaciones de nuestro Partido con el PS. Se sigue insistiendo en hablar de convergencia, colaboración, coalición, etc del PPD y el PS, tema que ya creímos resuelto en el Consejo de julio y a partir de las conclusiones del Congreso Salvador Allende del PS. Y más aún, importantes dirigentes de nuestro partido entre los que destacamos a nuestro Presidente Erich Schnacke y la Vicepresidente Laura Sette, manifiestan que el PPD DEBE ratificar el derecho a la doble militancia a los 11.000 "compañeros" que están en el PS y en el PPD, con la sola limitación de no poder ejercer cargos dirigentes en ambos partidos. ¿Qué se pretende con esto? ¿Por qué insistir en este tema tan rechazado entre la gran mayoría de la militancia PPD?

No tenemos ninguna duda en que los pasos más importantes de nuestro Partido en este momento es el fortalecer la Concertación de Partidos Por la Democracia y ocupar el espacio que le corresponde en el actual Gobierno y por otro lado debe esforzarse en aumentar su influencia social pues estos permanentes "tira y afloja" con el PS han provocado que la adhesión para con el PPD han disminuido de un 9,8% en junio, a un 9,5 en esteubre y un 6,8% en enero!

**LAS SUTILEZAS DE LA TRANSICIÓN:** "Vine a tomar tecito con el Presidente". De esa manera el Comandante en Jefe del Ejército resumió la reunión a que lo invitó Patricio Aylwin.

Pinochet llevaba los mensajes conocidos: su percepción de que existe una campaña orquestada para desprestigiarlo a él y su institución, para conseguir que dimita. Sin embargo, el Presidente tenía una argumentación muy precisa que transmitir: la renuncia anticipada es un asunto que no compete ni busca el Gobierno. Ese es un resorte que constitucionalmente sólo corresponde al propio general y a su institución. El interés efectivo del Gobierno, habría planteado Aylwin, es que haya un nítido sometimiento del Ejército y de todas las instituciones del Estado - al orden institucional vigente. Según lo sintetizó una alta fuente de La Moneda, se trató de que el general Pinochet asumiera con plenitud el siguiente concepto: el Presidente de la República es su superior y no su adversario.

A pesar de un aparente "empate" en estas tormentosas relaciones Gobierno-Ejército, no cabe dudas que el Informe de la Comisión Rettig y el caso de los cheques de Pinochet "junior" podría modificar definitivamente este estado de cosas.

Pero, junto con los avatares de la relación Gobierno-Ejército, el oficialismo se jugó y perdió una de sus más importantes iniciativas legislativas: la reforma municipal. El Ejecutivo impuso trámite de extrema urgencia, obligó a votar y el Senado rechazó el proyecto que ya había sido aprobado en la Cámara. En los hechos, junto a la reposición del proyecto en el mes de marzo, es claro que habrá elecciones municipales en abril del 92. Eso, de alguna manera, es un cuasi triunfo de la oposición puesto que el Gobierno quería realizar tales comicios durante el presente año.

En todo caso, lo más sustutivo es la constitución del férreo bloque opositor que dio por tierra con las pretensiones gobiernistas. Esta sólida coincidencia no la habían logrado en bastante tiempo y, al menos en la definición de corto plazo, les resultó bastante rentable. Nada asegura, por lo tanto, que en el futuro no vuelvan a recurrir al mismo expediente, dificultando seriamente la estrategia hasta ahora seguida por el Gobierno de conseguir acuerdos parciales con uno u otro partido opositor, para superar la barrera de un Senado que, con los designados operando como muralla de contención incombustible, pueda bloquear las más importantes iniciativas.